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２００８年度 関西最優秀審判員を迎えて  

 2 月 19 日に行われました月例勉強会（於：大阪府協会 4階会議室）では、2008 年度関西アウォードにおいて

最優秀審判員に選出されました小野寺完途氏（2 級審判・大阪府）をお招きし、その豊富な経験談などをお話い

ただきました。  （3 級審判 鴫原豊氏） 
小野寺完途さんの試合ＶＴＲを見ながらポジショニングや反則の判定について、完途さんの話を交えながら育成の皆さんが主審

の立場ならどういった動きやジャッジをするかなどをテ－マとして進められました。お互いの意見交換と向上的な内容が飛び交い

指導育成部全体の熱気を感じました。良いレフェリングを見て、良いイメ－ジを抱くことによって審判技術を上げ、互いの話の中

で多くの引き出しを作ることも上級審判員になるための勉強であると思います。これからもひとつひとつの試合を大事にしながら、

誰もが納得のいくレフェリ－を目指して勉強会で得られたことをひとつでも多く実戦できるように頑張りたいと思います。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                     
 
 
                             

                               

２００８年２級審判員昇級者の紹介 
●池田美智子氏（０８年３月昇級） 
 ２級昇級試験を受けさせて頂き、ありがとうございました。審判活動を続

ける中で、とても迷い、悩んだ時にアドバイスしてくださった方々を始め、

たくさんの方に支えられ、助けて頂きました。多大なご迷惑とご心配をおか

けした私が、今回２級に昇級することができたのは、たくさんの方々のお力

だと感じております。感謝の気持ちで一杯です。本当にありがとうございま

した。 
約７ヶ月間、消防学校に入校する為、しばらく審判活動が困難になります

が、新しい環境に慣れながら、初心を忘れず、２級審判員として活動したい

と思います。大阪で育てて頂いたことに感謝し、頑張っていきます。少し遠

い所(福岡)に移動しますが、今後もご指導のほど、よろしくお願い致します。 

＜各種研修会報告＞ 
●フォローアップ研修会（3／20～21 開催 ２級審判 大原謙哉氏） 
２００８年度に２級に昇級した３名で研修に参加させていただきました。初日に社会人選手権の準々決勝の主審をし、そのあとにその試合のビデオを

使って指導していただきました。二日目の講義では、関西のカテゴリー制度を詳しく知ることができ、また、自分の性格について考えるということをし

ました。この講義で、自分がどういう性格なのかよく理解したうえで審判をするべきだと思いました。私が今回の研修で一番感じたのは、フィールドの

中で走りながら見るものと、フィールドの外から止まって見るものにずれがあったことです。これから多くの試合を経験または観戦して、そのずれを徐々

になくし、選手や試合を見ている人すべてが納得できる判定を目指して頑張りたいと思います。 

●開幕前研修会（3／22 開催 ３級審判 近田智恵美氏） 
昨年の夏より育成部の仲間入りをさせて頂き、今回で２回目の研修参加となりました。苦手な体力テストのインターバル走では、辛くて何度も弱い自

分に負けそうになりましたが、そんな私を後ろから励まし、声をかけながら一緒に走って下さった育成部の仲間の皆様のお陰で何とか今回も走りきるこ

とができました。本当に感謝しています。お陰で少し自分自身に強くなれたような気がします。また、開校式にて小川委員長が、「レフリーは裁判官で

はなくオーケストラの指揮者と同じ。選手の良いところを引き出すのがレフリーの役目。」とお話して下さったことが、とても印象的でした。私もいつ

か選手に信頼され、選手が安心してプレーできるレフリーになれるようこれからも一つ一つ焦らず頑張っていきたいと思います。 

指導育成部今後の予定 
５／２５（月）19時～ 

指導育成トレセン（南津守桜公園） 

６／１８（木）19時～ 

月例勉強会（大阪協会４階会議室） 

７／１３（月）19時～ 

指導育成トレセン（南津守桜公園） 

８／２９（土）～３０（日） 

 全体宿泊研修会 

●2008 年度指導育成トレセン 
 （3 級審判 橋本和幸氏） 
 2008 年度は 3 回参加させていただきました。ご指導をいただきな

がらフィットネスやプラクティカルトレーニングなど、自分にはなか

なかハードなものもありましたが、実際に体を動かせていただいた知

識・経験を、日常の限りある時間の中でのトレーニングに少しでも工

夫をしながら取り入れて、審判員として体力面での能力向上に今後も

努めていきたいと感じています。今年度も、皆さんと一緒に汗を流す

楽しみも感じつつ審判員としての能力向上のための研鑽の場ととら

え、このトレセンに積極的に参加をしていきたいと思います。    

（3 級審判 原健二氏） 
もうベテランと呼ばれるくらい、指導育成部に参加させていただい

ておりますが、いつも運営にご尽力いただいている皆様には感謝の気

持ちでいっぱいです。さて、2008 年度よりアウトドアでの研修とい

う新鮮な場も提供いただき参加させていただきました。いままでの座

学、試合での指導、仲間達との意見交換などとは違う側面から、ステ

ップアップへのヒントを得ることができました。また、体力トレーニ

ングのメニュー作りや目的、フラッグテクニックなど、日頃個人でや

っているトレーニングにアクセントをつけるためのアイデアになり

ました。特に、実践のトレーニングにて中川指導育成部長にシャドウ

でついていただいた際には、日頃から答えを探していた、自分自身の

動きの修正ポイントが明確にわかり、熱中してしまい、7 分の時間の

計測を忘れ、5 分もロスタイムをとってしまうほどでした。チャンス

は限られていますが、みなさんもぜひ積極的に参加してみてくださ

い。 


